

Le Congrès mondial des chambres de commerce se tiendra à Genève sous le signe du multilatéralisme

Communiqué, *Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève*, 15.03.2023

7-9 minutes

«Nous mettrons particulièrement en valeur l'importance des entreprises qui jouent un rôle essentiel dans la revitalisation du multilatéralisme pour un avenir prospère», déclare le directeur général de la CCIG Vincent Subilia.

Du 21 au 23 juin prochain, Genève deviendra la capitale mondiale des chambres de commerce, à l'occasion de la tenue de la 13^e édition du Congrès mondial des chambres de commerce qui réunira quelque 1'500 acteurs économiques, chefs d'entreprises et décideurs du monde entier. Forum économique d'envergure, ce congrès est co-organisé par la Chambre de commerce internationale (ICC), sa Fédération mondiale des chambres de commerce (WCF), ainsi que le partenaire local, la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève (CCIG). Placé sous le signe du «multilatéralisme au service de la paix et de la prospérité» qui représente l'ADN de Genève, le Congrès se concentrera sur le rôle des entreprises et des chambres de commerce dans la revitalisation du multilatéralisme pour un avenir plus durable et prospère.

Le compte à rebours est enclenché! Dans trois mois, du 21 au 23 juin 2023, Genève deviendra la capitale mondiale des chambres de commerce. Sur le thème du «multilatéralisme au service de la paix et de la prospérité», ce grand forum économique mondial va mettre à l'honneur le rôle des entreprises comme l'un des maillons essentiels du multilatéralisme. Il est une occasion unique de connecter les voix des secteurs publics et privés et de mettre en lumière le rôle capital des chambres de commerce, qui œuvrent au service de l'économie et des entreprises. En témoigne le soutien que les chambres de commerce apportent à l'exportation par la délivrance de carnets ATA qui simplifient les formalités douanières lors de passages temporaires des frontières. A titre d'exemple, la CCIG a émis près de 2'300 carnets ATA en 2022 pour une valeur supérieure à 1 milliard de francs et délivré quelque 16'000 certificats d'origine la même année.

Organisé pour la première fois de son histoire en Suisse, le Congrès mondial des chambres de commerce se tiendra à Genève et réunira quelque 1'500 dirigeants d'entreprises, leaders d'opinion et responsables politiques de premier plan en provenance de plus de 100 pays. Avec plus de 80 conférenciers et une quarantaine de sessions, ateliers et conférences, ce congrès va aborder les tendances et défis mondiaux, actuels et futurs, qui définissent les activités des chambres de commerce et des entreprises. Trois thèmes seront déclinés sur trois jours : le multilatéralisme, l'innovation et la durabilité.

Pour la première fois en 13 éditions, les PME suisses et internationales seront particulièrement mises à l'honneur durant le congrès. Les chefs d'entreprise présents pourront s'inspirer et échanger sur des sujets aussi importants que la stabilité et la prévisibilité des affaires à moyen et long terme, les conditions

cadre des entreprises au niveau global, les enjeux de numérisation et d'innovation ainsi que les préoccupations relatives à la durabilité à tous les niveaux de l'entreprise.

Des orateurs et oratrices de renom sont d'ores et déjà à l'affiche avec Patrick Odier (président, Building Bridges), Professeur Klaus Schwab (fondateur et président, WEF), Christoph Mäder (président, economiesuisse), Peter Brabeck-Letmathe (président émérite de Nestlé et président du Geneva Science and Diplomacy Anticipation), Mathias Cormann (secrétaire général, Organisation de coopération et de développement économiques, OCDE), Pamela Coke-Hamilton (directrice, Centre du Commerce International, ITC), Tatiana Valovaya (directrice générale, Organisation des Nations Unies à Genève (ONU)), Ngozi Okonjo-Iweala (directrice générale, Organisation Mondiale du Commerce, OMC), John W.H. Denton AO (secrétaire général, ICC), Nicolás Uribe (président Fédération mondiale des chambres), Alexandre Fessas (secrétaire général, Court internationale d'arbitrage). Une liste exhaustive des orateurs et oratrices est disponible en ligne:

<https://13wcc.iccwbo.org/>.

Le 13^e Congrès mondial des chambres de commerce offre aux participants une occasion unique d'entrer en contact, de collaborer et de discuter autour d'un programme conçu pour les représentants des chambres et des entreprises axé sur l'innovation, la mise en réseau, le partage des meilleures pratiques et la création de liens commerciaux internationaux. Le Business Circle, espace dédié aux entrepreneurs se concentrera sur la démonstration d'outils et de services destinés aux PME. Cette zone sera animée pendant les pause-café pour que les entreprises se connectent et puissent se mettre en réseau entre elles.

Pour Vincent Subilia, directeur général de la CCI: «Genève, capitale du multilatéralisme, se réjouit d'accueillir ce grand forum économique qui mettra en lumière le rôle capital des chambres de commerce qui œuvrent au service de l'économie et des entreprises. Nous mettrons particulièrement en valeur l'importance des entreprises qui jouent un rôle essentiel dans la revitalisation du multilatéralisme pour un avenir prospère».

Pour John W.H. Denton AO, secrétaire général d'ICC: «Les entreprises jouent un rôle essentiel dans la préservation de l'interdépendance économique mondiale. Le Congrès de Genève sera une excellente occasion pour les dirigeants d'entreprises et des chambres de commerce d'échanger sur les problèmes mondiaux et de démontrer le pouvoir d'un multilatéralisme plus inclusif comme une voie efficace vers plus de paix, de prospérité et l'égalité des chances pour tous.»

Pour Doreen Bogdan-Martin, secrétaire générale de l'UIT: «Les partenariats sont essentiels pour connecter le monde. Je suis heureuse de participer au prochain Congrès mondial des chambres de commerce et d'engager l'industrie à rendre la connectivité plus équitable, abordable, innovante, universelle, sûre et durable. L'UIT travaille avec divers partenaires, notamment les chambres de commerce et les associations d'entreprises, pour renforcer sa collaboration avec les PME du monde entier, en particulier dans les pays en développement et les pays les moins avancés. En tant qu'agence des Nations unies pour les technologies numériques, l'UIT compte non seulement 193 Etats membres, mais aussi un grand nombre des meilleures entreprises technologiques du monde, des universités et un réseau de plus de 20'000 experts en télécommunications, satellites, radiodiffusion, internet, fintech et plus encore. Je pense qu'il serait puissant de combiner

l'expertise de nos communautés respectives pour élargir les possibilités et contribuer à la réalisation des objectifs de développement durable des Nations Unies.»

Pour Jean-François Manzoni, président de l'IMD: «La conférence est une plateforme unique pour aborder les défis mondiaux importants, de la durabilité à la gestion des défis en période de turbulences. C'est une occasion unique de nouer des liens avec des dirigeants et des professionnels des chambres de commerce! L'IMD est heureux de contribuer, en tant que partenaire académique, à ce Congrès international à fort impact. C'est une arène où les experts mondiaux renforceront le dialogue pour une société plus prospère, plus durable et plus inclusive».

Pour Nicolás Uribe, Chair, ICC World Chambers Federation: «Les chambres de commerce travaillent au soutien des économies et des collectivités du monde entier. Elles sont une voix vitale pour les micros, petites et moyennes entreprises dans l'économie mondiale et un catalyseur du commerce transfrontalier – portant des économies plus inclusives et durables, tout en contribuant à faire avancer la paix et la prospérité grâce au multilatéralisme. Notre Congrès mondial des chambres de commerce à Genève démontrera ce rôle vital et le consolidera.»